

Escala crítica/Columna diaria

- *Otra etapa para la coalición Movimiento Progresista
- *Con Núñez fueron por los votos, ahora por acciones
- *Salarios de la burocracia, compensaciones al arbitrio

Víctor M. Sámano Labastida

PARA COMPETIR en las elecciones de julio pasado en Tabasco, los partidos de “las izquierdas” de oposición al PRI formalizaron una alianza: Movimiento Progresista, encabezada por el PRD e integrada también por los partidos Movimiento Ciudadano y del Trabajo. Este frente electoral tuvo la adhesión de agrupaciones como la estatal José María Pino Suárez, ex priístas o personajes que se mantenían en el PRI pero que disentían del candidato o del gobierno de Granier en funciones.

Otro actor de esa alianza fue el amplio segmento lopezbradorista que poco después de las votaciones del 2012 iniciaría su proceso para la integración de un nuevo partido político. Aunque el Movimiento de Regeneración Nacional no apareció en la propaganda ni en los documentos formales de la coalición, fue un protagonista innegable del triunfo encabezado por Arturo Núñez.

Le comentamos a usted poco antes del arranque de la campaña de “las izquierdas” en Tabasco que la primera alianza que tenía que hacer el PRD era interna, un pacto entre sus corrientes, jefes de grupos y aspirantes a cargos de elección. Sin ese acuerdo interno las posibilidades de un triunfo chocarían contra la maquinaria del PRI.

El acuerdo, aunque no explícito en documento alguno, se realizó y así pudieron también construir otro nivel de alianzas: con los partidos afines (PT y MC), y con grupos de simpatizantes. Todo indica que aquella coalición fue para competir en las elecciones, pero no para la etapa posterior de la construcción del gobierno y para la aplicación de las acciones ofrecidas durante la campaña.

Cierto que el arranque del nuevo gobierno ocurrió en medio de un desastre heredado de la

anterior administración y que también en febrero se pactó una Agenda por Tabasco entre los dirigentes de los siete partidos –incluidos el PRD y el PT- y Arturo Núñez, pero las señales públicas de los desacuerdos o por lo menos de la falta de un rumbo compartido entre los integrantes de Movimiento Progresista hacen pensar en la necesidad de un nuevo pacto de “las izquierdas”.

Actores fundamentales de ese nuevo pacto serían el PRD y Morena, aunque este último aún esté en proceso de ser partido su presencia y fuerza en Tabasco es innegable. No se trata, por supuesto, de reeditar el viejo esquema de un partido-gobierno, pero parece indispensable que si una coalición ganó las elecciones ésta se mantenga en las acciones fundamentales del nuevo gobierno. Por lo menos la historia muestra que puede haber partidos sin ser gobierno, pero no puede haber gobiernos sin partido que lo respalde.

O quizá estemos ante el proceso de la construcción de una “nueva mayoría”.

NI DERROCHE, NI PARÁLISIS

TUVO que intervenir el gobernador Arturo Núñez para resolver una situación que calificó de “injusta”: un grupo de empleados de la Defensoría de Oficio se manifestó públicamente porque sus percepciones disminuyeron de ocho mil pesos mensuales –de por sí era un ingreso reducido- a cinco mil pesos. Esto sucedió porque les fueron retiradas las compensaciones.

Existe una política salarial en la administración pública, y no sólo de Tabasco, que hace que los trabajadores tengan un doble ingreso: un salario base y una compensación. No es motivo de analizar ahora este mecanismo, pero sí se presta para una serie de injusticias y arbitrariedades. Sucedió en el sexenio pasado cuando una “ingeniería financiera” sacrificó a los trabajadores con antigüedad y experiencia.

A esta columna llegó el reporte de trabajadores de la Secretaría de Educación que tienen plaza administrativa –con pagos equivalentes al de un trabajador de intendencia- y que realizan labores de docentes o de capacitación. Con la política de suspensión de compensaciones –un caso similar al de los defensores de oficio-, personas que tenían ingresos por 10 mil pesos mensuales quedaron ahora con percepciones de seis mil mensuales.

Cierto es que el gobierno debe atender un grave problemas de recursos. La tarea del reajuste en la nómina, la adecuación administrativa tiene que hacerse con criterios de eficacia en la labor y ahorros financieros. Malo sería llegar a la simulación advertida por el propio Núñez: hago como que me pagas y hago como que trabajo. En trabajo público requiere una mística, pero también debe ser remunerado adecuadamente. No los excesos del derroche, ni el riesgo de la parálisis. No es fácil.

AL MARGEN

Escrito por Editor

Jueves, 18 de Abril de 2013 00:41 -

LOS MALOS ejemplos cunden. En el Instituto Electoral estatal los consejeros tendrán que echar mano de ocho de los últimos 14 millones de pesos que les quedaban como patrimonio propio. Este dinero lo ocuparán para gasto corriente mientras esperan que les sean entregados recursos para el 2013. De acuerdo a datos extraoficiales, por ahorros de los anteriores consejos electorales el IEPCT llegó a tener 90 millones, pero 32 millones 600 mil pesos fueron utilizados en la compra de un edificio sobrevaluado.

INTERESANTE foro se realizó ayer en torno a la Reforma Energética nacional, convocada en Villahermosa por los diputados federales y la Coparmex. Ahí el gobernador Arturo Núñez propuso llevar a consulta pública no sólo qué hacer con el petróleo sino también con las “reformas estructurales”. Estamos ordeñando a Pemex, advirtió. Este columnista agregaría que en realidad se está ordeñando un recurso de la Nación. También participó en el foro Octavio Romero Oropeza, dirigente de Morena, entre otros invitados. Habrá oportunidad de revisar los planteamientos casi todos coincidentes en la necesidad de mantener a Pemex como empresa pública...EL EX COLABORADOR de Andrés Manuel López Obrador en el gobierno del Distrito Federal, Javier Núñez López, asumió la Dirección de Administración de la Secretaría de Salud estatal en sustitución de Jorge Rivera Pizá. El nuevo funcionario es ampliamente conocido en Tabasco pues en los años noventa participó activamente en la Codehutab, una ONG de defensa de los derechos humanos...SIGUE reacomodo en el Congreso. La diputada Verónica Pérez (Distrito X, Centro) se declaró “independiente” aunque sin dejar el PRD. Así manifestó su desacuerdo con su vicecoordinador Francisco Javier Cabrera...LA DEUDA total hasta ahora que Tabasco tiene con la CFE llegó a más de seis mil millones de pesos, aseguró el director de Energía, Ariel Córdova Wilson. (vmsamano@yahoo.com.mx)